



# 陵南の風

平成29年度陵南中学校学校だより

第11号

平成30年2月28日発行

文責 堀ノ内 昭二

<住所> 霧島市溝辺町麓1680番地

<電話> 0995-58-2303

<ホームページ> <http://www.mct.ne.jp/users/ryouanntyuu>

## ゆく春、それとも来る春！気持ちで変わる？

校長 堀ノ内 昭二

今年度も残すところ、あと一ヶ月となり、寒暖の差が激しい二月からやや春めいてきました。これから、別れと出会いの卒業・進級の時節になって参りました。その準備、心構えはできていますか？今月の寒波は例年になく厳しく、そして来る春を待ち遠しくしてくれています。インフルエンザの猛威は本校も1学級を学級閉鎖する程でした。

これから1ヶ月をどのように過ごすかによって、やって来る新年度を大きく変えることができると思います。どのようなことかと言いますと、年度変わりの急がしさでまとめをするだけに覆われれば、準備がうまくいかないことが多いのです。まとめをしながら、準備もしっかり進めていくことを薦めます。どんどん攻めることも意識しましょう。

冬季オリンピック（平昌オリンピック）は過去最高のメダルを取りました。その成功裏には心に秘めた志（闘志）があったと思います。一瞬の心の動揺でタイムや技に影響が出たのではないのでしょうか。しかし、金メダルも銀も銅も色こそ違いますが同じだと思います。だって、銀は金に良いと付けた文字ですし、銅は金に同じという字を付けたものです。色々と感動を与えてくれるオリンピックは楽しいですね。東京オリンピックも同様なことが数あることを期待し、開催される日を楽しみにしましょう。

春を知らせるウグイスの初鳴きを早く聴きたいですね。ウグイスは「季節鳥」と称され、鳴き方を春とそれ以外に分けています。「ホーホケキョ」春夏、「チィチィ」秋冬。四季を感じるにはとても分かりやすい代表的なもの（鳥）ですね。ウグイス以外の季節鳥には「ヒバリ」「モズ」が代表的だそうです。自然豊かな溝辺陵南の地域ですので、ちょっと足を止め、まわりの動植物を眺め、聴き入るのもいいですね。サクラの開花が楽しみです。



三年生は公立高等学校の受検（入学者選抜学力検査）です。私立高校や専門学校等の入学試験は受験といい、試験と検査の違いで書き方も違います。

最後まで一心不乱に勉学に励みつつ、健康面でも留意して、万全の体調を整えることで、春（合格）を引き寄せる大事なキーポイントになります。合格はもちろん達成感で素晴らしい春（さくら満開）を感じると思います。しっかり準備をしてほしいです。

3月13日（火）9時30分から卒業式を挙ります。保護者並びに多くの来賓の皆様、ご出席をお待ちしております。



## 私の経験・体験から ～今、思うこと～ その2

3年間の期限付きを経て正式採用になったのが29才でした。初任地は鹿屋東中で新設開校でした。花壇作りをしたり、植樹をしたりして、同僚や先輩からいろいろ学びました。次は大島地区の古仁屋中でした。荒れ地を開墾してサッカーゴールも手作りし、部活に明け暮れました。次は吉野中です。生徒数1000人以上いて、いろいろ駆け回る（想像にお任せします）ことでした。次は11月異動で国分中でした。新任教頭として忙しい中にも楽しみがありました。次はお隣の舞鶴中。新設2回目です。1年目は50組500人程の来訪者を受けました。台風の被害にも遭いました。次は指宿市教委でした。行政の起案文書から議会答弁書、指導助言等良き経験をさせてもらいました。同じ市内の西指宿中の新任校長で着任しました。敷地の草刈りに多くの時間が費やされました。次は出水の野田中でした。校長として決断と説明の仕方等を学びました。そして陵南中です。31年と期付3年の教職経験は大事な財産です。感謝の気持ちでいっぱいです。自分は製薬会社と私立大学の職員、公立学校教員と経験させてもらい、失敗もたくさんしましたが、多くの友人、知人が出来たことは凄いことだと思っています。諦めずチャレンジし、本当に良かったと感謝の気持ちでいっぱいです。志を心に秘めて、日々精進しましょう。ありがとうございました。

## 「霧島しごと維新」における社会見学 ～10年後の自分探し～



地元で働くことの意義や地元企業への理解を深めるとともに、自分自身の進路について参考にする機会になることを目的として、本校の1年生と2年生が霧島市内にある企業へ社会見学を実施しました。それぞれの企業の経営理念にふれ、企業の方々の想いを知り、働く姿を垣間見たことで、10年後、20年後の自分の姿を重ねた生徒も多かったのではないのでしょうか。大変有意義な授業になりました。



### 家庭教育学級「教育講演会」

本年度最後の家庭教育学級で、校長による講演会『研究者から教員へ～常に志を秘めて～』を実施しました。自身の幼少期からこれまでを振り返りながら、子育てに悩む保護者へのメッセージにあふれた講話に、保護者からも様々な質問が出ていました。参加者にとって、大変思い出深い夜になりました。



### 【校長講話】～卒業生へ～

3月に陵南中を卒業していく中学3年生を対象に、校長による「講話」を実施しました。自身の体験談からの話に、生徒たちは、興味深く聞き入っていました。「何事もまず3年間は続けること」という言葉を、3年生はしっかりと受け止めてくれたことと思います。



### 今年度最後のリサイクル事業、奉仕作業&施設部奉仕作業

24日(土)にリサイクル事業、25日(日)に奉仕作業を実施しました。リサイクル事業では、トラックに積み込めない程のリサイクル品が集まりました。奉仕作業では、倉庫の片づけを行い、長年使われずにたまっていた物を一掃してもらいました。PTAの皆様、ありがとうございました。



### ♪ もうすぐ春ですね ♪

校長室前の梅の花が、次々に開いてきています。今年度の冬は、厳しい寒さが長く続きましたが、もう春は目の前です。卒業式の頃は、満開に咲き誇っていることでしょう。



### 3月の主な行事予定

- 1日(木) 公立高等学校卒業式
- 2日(金) バイキング給食  
公立高等学校入試事前指導
- 5日(月) ノー一部活動デー
- 6日(火) 公立高等学校入試(～7日)  
2年生実力テスト(～7日)
- 12日(月) 卒業式予行・準備
- 13日(火) **第36回卒業式**
- 14日(水) 公立高等学校合格者発表  
生徒会専門委員会
- 21日(水) (祝)春分の日
- 22日(木) 小学校卒業式
- 23日(金) 修了式・大掃除
- 27日(火) 辞任式、小・中合同PTA送別会
- 28日(水) 新入学学用品販売

### 入賞おめでとう!

#### 【隼人旗争奪中学校野球大会】



3位 陵南中学校野球部  
敢闘賞 ○○ ○○

#### 【花いっぱい運動】

銅賞 陵南中学校